

برنامج
الأغذية
العالمي



Programme
Alimentaire
Mondial

World
Food
Programme

Programa
Mundial
de Alimentos

**Deuxième session ordinaire
du Conseil d'administration**

Rome, 17 - 19 mai 2000

NOTES D'INFORMATION

RÉSUMÉ DES RECOMMANDATIONS DE L'ÉVALUATION ET DES MESURES PRISES EN CONSÉQUENCES PAR LA DIRECTION— PORTEFEUILLE DE PROJETS DU PAM AU PÉROU



Distribution: GÉNÉRALE
WFP/EB.2/2000/INF/7
11 mai 2000
ORIGINAL: ANGLAIS

Ce document doit être lu conjointement avec le "Rapport résumé de l'évaluation du portefeuille de projets du PAM au Pérou" (WFP/EB.2/2000/3/3).

Le tirage du présent document a été restreint. Les documents présentés au Conseil d'administration sont disponibles sur Internet. Consultez le site WEB du PAM (http://www.wfp.org/eb_public/EB_Home.html).









RECOMMANDATION AU PAM (NOVEMBRE 1999)	ACTIVITÉS ENTREPRISES PAR	MESURES PRISES EN CONSÉQUENCE PAR LA DIRECTION ET ACTIVITÉS ENTREPRISES À CE JOUR (AVRIL 2000)
1. RECOMMANDATIONS POUR LA PÉRIODE D'EXÉCUTION RESTANTE DES PROJETS EN COURS DU PORTEFEUILLE		
PROJET PÉROU 2341—Aide alimentaire aux groupements féminins en vue de la création de micro-entreprises		
1. Procéder sans tarder à l'évaluation de l'efficacité du système d'information.	Bureau de pays	Une mission de consultation d'un mois (en décembre 1999) a été financée dans le but de procéder à un examen complet du système d'information sur le remboursement des crédits octroyés aux groupements féminins pour créer des micro-entreprises; et les ajustements appropriés ont été effectués en fonction des résultats de cette mission. La recommandation la plus importante à incorporer dans le nouveau projet PÉROU 6240 est qu'une ONG spécialisée dans le crédit rural devrait remplacer l'homologue gouvernemental (PRONAA) pour la gestion du mécanisme de crédit et des systèmes d'information correspondants.
2. Le Programme de promotion de l'emploi des femmes (PROFECE) du Ministère du travail devrait être chargé d'entreprendre une étude afin de recueillir des renseignements sur les nouveaux marchés accessibles aux groupements.	Bureau de pays	Le PROFECE a été chargé, pour une période de six mois à dater du 4 janvier 2000, d'améliorer les relations commerciales de 300 micro-entreprises de groupements féminins situés à Puno, Lima, La Libertad et Arequipa. Ce travail de consultant devrait aboutir: <ul style="list-style-type: none"> • à une évaluation technique des micro-entreprises des groupements féminins; • à la mise sur pied d'une base de données commerciale; • à l'établissement de relations commerciales; • à la publication d'un catalogue des produits.
3. Organiser un programme de formation à la problématique hommes-femmes à l'intention des équipes du PRONAA, tant au niveau central que dans les unités d'exécution.	Bureau de pays	En décembre 1999, le personnel de l'homologue national (PRONAA) a été formé par un consultant à l'utilisation d'indicateurs et d'instruments sensibles aux disparités entre les sexes.
4. Diffuser les résultats du projet dans une publication exposant les objectifs et les résultats obtenus, la stratégie d'intervention, les réalisations et les problèmes rencontrés, ainsi que des témoignages de femmes occupant des postes de responsabilité sur leur expérience positive.	Bureau de pays	Bien que le projet se termine officiellement le 31 mars 2000, une période d'un an débutant à cette date sera consacrée aux activités suivantes, dont le but est de consolider les résultats économiques obtenus: <ul style="list-style-type: none"> • publication des expériences des micro-entreprises des groupements féminins;

RECOMMANDATION AU PAM (NOVEMBRE 1999)	ACTIVITÉS ENTREPRISES PAR	MESURES PRISES EN CONSÉQUENCE PAR LA DIRECTION ET ACTIVITÉS ENTREPRISES À CE JOUR (AVRIL 2000)
		<ul style="list-style-type: none"> • séminaires interinstitutions pour améliorer les futures interventions; • séminaires permettant aux bénéficiaires du projet d'échanger leurs expériences et de promouvoir le leadership des femmes; • publication des expériences/résultats des échanges qui auront lieu dans le cadre de ces séminaires; • le Rapport annuel du Directeur exécutif pour 1999 sera essentiellement consacré aux questions relatives à la problématique hommes-femmes, et notamment aux stratégies utilisées et aux résultats obtenus par le projet.
PÉROU 4808—Aide alimentaire aux élèves des établissements préscolaires et primaires des zones rurales		
1. Le projet devrait se concentrer sur les zones rurales les plus nécessiteuses, à savoir les établissements où des classes de niveaux différents sont assurées par un seul enseignant, dans l'ensemble du système scolaire, en collaboration avec le FONCODES.	Bureau de pays	La zone cible a été redéfinie, dès le début de l'année scolaire (avril 2000) de manière à toucher un pourcentage plus élevé d'établissements où des classes de niveaux différents sont assurées par un seul enseignant. Les activités ont été coordonnées avec le FONCODES, de manière à éviter tout double emploi.
2. Le petit déjeuner distribué à l'école constitue le seul repas de la journée ayant une valeur nutritive pour de nombreux garçons et filles qui doivent souvent parcourir de grandes distances pour aller à l'école. C'est pourquoi la mission recommande que pour les établissements situés dans des zones clairement affectées par une insécurité alimentaire (par exemple, Huancavelica), une ration soit fournie aux enfants lorsqu'ils arrivent à l'école, ainsi qu'un repas à midi.	Bureau de pays	Les achats correspondant au premier semestre de l'année scolaire 2000 ont été effectués. Les enfants reçoivent des petits déjeuners enrichis, comme indiqué dans le plan d'opérations. Les ressources limitées du projet ne permettent que de toucher un petit pourcentage du total des bénéficiaires (40 pour cent) et sont insuffisantes pour augmenter les rations, même dans les zones où l'insécurité alimentaire est patente. Le bureau du PAM au Pérou est en train d'étudier d'autres options pour la fourniture des repas scolaires, en fonction des recommandations de la mission.
3. Le Ministère de l'éducation et le PRONAA doivent coordonner l'installation de 15 salles de classe (modules) en collaboration avec l'INFES et de toute urgence, dans les établissements sélectionnés au préalable, afin d'offrir aux élèves des locaux adéquats et acceptables.	Bureau de pays	Des activités coordonnées entre le Ministère de l'éducation et l'INFES ont été engagées dans le but d'installer 15 modules éducatifs dans les zones les plus nécessiteuses et de réparer les écoles les plus gravement endommagées. L'on espère que ce travail sera achevé dans trois mois. L'INFES a prévu le budget nécessaire pour financer entièrement ces activités.

RECOMMANDATION AU PAM (NOVEMBRE 1999)	ACTIVITÉS ENTREPRISES PAR	MESURES PRISES EN CONSÉQUENCE PAR LA DIRECTION ET ACTIVITÉS ENTREPRISES À CE JOUR (AVRIL 2000)
4. Les représentants de l'INFES, du FONCODES et du Ministère de la santé devraient également être invités à participer au comité national permanent du projet.	Bureau de pays	Les représentants de l'INFES, du FONCODES et du Ministère de la santé sont à présent invités à participer à toutes les réunions à haut niveau relatives à l'alimentation scolaire dans le cadre du projet PÉROU 4808.
5. Le Ministère de l'éducation devrait renouer les contacts établis précédemment avec le Ministère de la santé afin de mener une campagne de lutte contre les maladies parasitaires au début de chaque année scolaire. En outre, le Ministère devrait coordonner ces activités avec celles du centre de soins le plus proche afin de relever la taille et le poids des enfants au début de chaque année scolaire.	Bureau de pays	Le financement a été identifié et l'appel d'offres lancé pour l'achat de pilules antiparasites. Pour que tous les enfants puissent bénéficier de ce programme pendant deux années scolaires, le Ministère de l'éducation est en train de solliciter du Ministère de la santé, un soutien pour superviser, en l'an 2000, deux campagnes de déparasitage.
6. La formation des enseignants et des parents devrait comprendre des aspects liés à la préparation des repas et à la teneur nutritionnelle des petits déjeuners. La problématique hommes-femmes devrait aussi être abordée au cours des séminaires de formation.	Bureau de pays	Le Ministère de l'éducation dispense des cours de formation à l'intention de tous les chefs d'établissement scolaires. Un consultant a été engagé pour l'introduction de la problématique hommes-femmes dans ces cours. La teneur nutritionnelle des petits déjeuners fait partie du programme du cours de formation.
7. Le PAM devrait étudier la possibilité de trouver des fonds pour acheter des motocyclettes destinées aux unités opérationnelles du PRONAA et aux Directions générales de l'éducation, afin de faciliter les activités de suivi.	Bureau de pays	Deux motocyclettes, venant s'ajouter aux huit précédentes, ont été achetées fin 1999. Elles ont été affectées aux unités de l'homologue gouvernemental pour mener à bien le suivi du projet.
PÉROU 5162—Restauration écologique des petits bassins versants des Andes		
1. Le PAM devrait veiller à la répartition de l'aide alimentaire, qui s'élève à 7 440 tonnes de blé, quatre tonnes d'huile, 14 tonnes de matières grasses alimentaires, 400 tonnes de poisson en boîte et 1 780 tonnes de pois, et ce pour couvrir les besoins jusqu'à la fin du projet.	Bureau de pays	Sur l'aide alimentaire mentionnée, le bureau de pays a pour l'instant reçu 6 000 tonnes de blé, 400 tonnes de poisson en boîte et 1 780 tonnes de pois. Du fait des limitations du modèle d'allocation des ressources, il n'a pas été possible de financer l'ensemble de l'aide alimentaire, mais les ressources nécessaires ont été demandées.

RECOMMANDATION AU PAM (NOVEMBRE 1999)	ACTIVITÉS ENTREPRISES PAR	MESURES PRISES EN CONSÉQUENCE PAR LA DIRECTION ET ACTIVITÉS ENTREPRISES À CE JOUR (AVRIL 2000)
<p>2. Au cours de la période d'exécution restante, les activités du PÉROU 5162 devraient être davantage axées sur la production, en s'attachant plus particulièrement à l'irrigation mécanisée et à la diversification des cultures.</p>	<p>Bureau de pays</p>	<p>Cette recommandation a été scrupuleusement suivie puisque le PRONAMACHCS (homologue national du projet) est en train d'installer des modules d'irrigation par aspersion et création de dénivelés, grâce à des ressources obtenues auprès d'entreprises privées telles que la <i>Southern Mining Company</i>. Les responsables du projet se sont également lancés dans des activités de diversification des cultures en fournissant des graines de culture de rapport—telles que des graines d'ail et de plantes aromatiques—aux bénéficiaires, qui ont accueilli cette initiative avec enthousiasme.</p>
<p>2. RECOMMANDATIONS GENERALES POUR UN PROGRAMME FUTUR</p>		
<p>1. Le PAM devrait poursuivre le type d'activités menées actuellement au titre des projets PÉROU 2341, 4808 et 5162, car elles contribuent aux plans et aux priorités du gouvernement, à savoir réduire l'insécurité alimentaire et atténuer la pauvreté.</p>	<p>Bureau de pays</p>	<p>Les trois projets restent opérationnels mais leur application est en train d'être reformulée conformément aux recommandations de la mission.</p>
<p>2. Etant donné que les projets qui ont été évalués seront achevés entre mars et août 2000, la mission recommande qu'ils soient placés—une fois terminés—dans un programme ou un projet intégré général qui comprendrait les trois types d'activités actuellement menées au titre des projets.</p>	<p>Bureau de pays</p>	<p>Deux des trois activités (celles de PÉROU 5162 et de 2341.02) ont depuis lors été intégrées dans le cadre d'un nouveau projet (PÉROU 6240.00 "Promotion du développement durable dans les petits bassins versants des Andes") qui sera soumis au Conseil d'administration en mai 2000. Le troisième projet est aujourd'hui en cours de reformulation.</p>
<p>3. Le programme ou projet qui reprendra les activités actuelles devrait se concentrer sur les départements de Ayacucho, Huancavelica et Apurimac, qui sont les plus durement touchés par la pauvreté, ont la plus forte concentration de communautés de petits exploitants et ont le plus souffert du terrorisme.</p>	<p>Bureau de pays</p>	<p>Des mesures sont prises pour appliquer cette stratégie, qui avait été proposée à la mission par le bureau de pays. D'ici à la fin de l'année, ces trois départements seront l'objet exclusif des activités du portefeuille du PAM au Pérou, à l'exception du projet binational d'alimentation scolaire, destiné en priorité à la région frontalière entre le Pérou et l'Equateur.</p>